
我市城市建设大踏步向

前发展的同时，各位代表和委

员并没有因此满足，而是用心

审视处于大发展浪潮中我市

存在的一些不足之处，为鹤壁

更好地前行和市民更好地享

受鹤壁发展带来的实惠而贡

献他们的智慧。

公交：

存在问题多

城市公交是广大市民出

行最重要的交通工具之一，也

是城市文明的窗口，而我市的

城市公交现状却不尽如人意。

张泽、琚龙军、王献民等五位

政协委员提交的三个提案，都

把关注的焦点放在城市公交

发展上。

延长公交运营时间

政协委员王献民提到随

着新区的发展， 人口日益增

多，公交车的运营时间已经不

能满足人们日常工作和生活

的需要，“一是运营时间短，如

五路大巴从新区公交车场发

车时间为

6

时

15

分， 在新区

转一圈大致需要

30

分钟，离

开新区时已近

6

时

45

分，这

对上早班或要转车到鹤壁集

等地上班的市民来说，很容易

晚点或根本无法乘公交车上

班。 晚上新区、老区之间的公

交停运时间为

19

时

30

分，新

区市内公交车

18

时

30

分

~19

时已经停运， 但

19

时之后还

有很多下班晚、加班或走亲访

友的市民，因没有公交车只好

乘坐出租车甚至‘黑车’往返

于新老区之间。 ”王献民说，这

给市民造成很大的不便，还给

“黑车” 提供了更大的生存空

间，并且容易让不法分子钻空

子，影响社会治安稳定。

政协委员张泽、 朱江波、

王国平也认为：“公交车早班

发车较晚， 末班车停运较早，

不方便市民早出晚行，也给私

车载客提供了可乘之机。 ”

针对这种现象，几位委员

建议：“五路大巴可以延长运

营时间，新区、老区之间早上

可增加一个班次，发车时间为

6

时左右， 晚上公交停运时间

可延至

21

时

~21

时

30

分，班

次间隔时间为

30

分钟； 新区

内的公交车停运时间可延至

20

时。 在上下班等高峰期，公

交车的发车时间也可适当缩

短，班次可以适当增加。 ”

提高司乘人员素质

除了运营时间问题，张泽

还认为我市公交车车况较差，

个别车辆外观破旧，与我市优

秀旅游城市的称号不符；个别

司乘人员的服务态度差。

几位政协委员建议改换

车况较新、 质量较好的公交

车。 这样既可以保障乘客安

全，也可以为我市招商引资工

作及旅游业发展服务。

要定期对司乘人员进行

职业道德、文明礼仪方面的培

训，提高乘务人员素质，设老

弱病残专座，车内配备语音提

示，提醒广大乘客主动让座。

合理设计公交线路

新区的公交线路设计不

合理、不科学，政协委员琚龙

军说：“至今很多市民都不知

道新区有多少路公交车，各个

线路的具体情况怎样。 有些市

民甚至要坐公交车转几个大

圈才能到达目的地。 ”

琚龙军建议从百姓需求

出发，充分考虑就学、生活等

多个方面，设计出科学、合理

的公交线路。

琚龙军还提出：“很多市

民乘坐公交车时，不知道公交

车的到站时间，只好站在站牌

前盲目地等。 所以应该严格规

定每趟车发车、 行车时间，精

确到分，缩短乘客等车时间。 ”

政协委员王献民提出，新

区有些公交站牌设置不规范。

“站牌上标示的末班车到站时

间与实际不符甚至有些站牌

根本不标运营时间。 ”他建议，

“规范公交站牌，按冬、夏两季

时间标明公交车的首运和停

运时间。 ”

农民工：

加强实用技术

培训

最近这段时间，返乡农民

工的安置问题已成为全国人

民共同关注的话题。 同样，我

市也有大量的返乡农民工，他

们的安置问题就成了本届政

协会议上的一个热点，民盟鹤

壁市委在本届政协会议上特

别提出了《关于解决返乡农民

工就业的建议》（下文简称《建

议》）。

加快中小城镇建设

《建议》中提出，在金融危

机的冲击下，大批沿海企业停

产或关闭，导致大量农民工被

迫返乡，我市也不例外。 相当

一部分农民工返乡后，已经不

能胜任田间农活。

如何解决返乡农民工的

安置问题，民盟鹤壁市委把目

光聚集到发展中小城镇上，

“借助国家拉动内需的积极财

政政策，发展中小城镇，增加

对中小城镇的投入，这既是拉

动内需的有效方式，又是解决

当前就业难题、推动城市化进

程、解决当前一系列经济社会

问题的重要措施。 ”

民盟鹤壁市委在《建议》

中分析， 我市现辖两县三区，

25

个乡镇，人口

143

万，中小

城镇建设已有不错的基础，单

就浚县来说，全县小城镇镇区

面积便达到了

25

平方公里，

人口

12.5

万人次。城关镇和善

堂镇还被确定为全国小城镇

建设重点镇和国家小城镇建

设试点镇。 民盟鹤壁市委认

为：“推动中小城镇建设发展，

由此产生的就业岗位对单个

城市来说可能是有限的，但众

多中小城镇共同产生的作用

却是不可忽视的，有可能最终

解决农民工的就业难题。 ”

结合我市现有的情况，民

盟鹤壁市委建议，政府可以设

立专项资金，用以推动返乡农

民工较集中的中小城镇基础

设施建设，这不仅可以在短期

内增加就业岗位，还可以改善

这些城镇的居住环境和生活

质量。

《建议》还提出，应在中小

城镇中积极推进社会保障建

设，还可在中小城镇率先进行

制度创新，进一步开放户籍管

理，在医疗卫生保障和教育条

件等方面进行一系列改革创

新， 提高中小城镇的吸引力，

使其真正成为我市在城市化

进程中的依托。

强化实用技术培训

农村的经济发展环境在

我市总的经济发展中处于落

后环节，农村剩余劳动力的就

业就成了难题。 对此，政协委

员李国富建议强化对农民工

的实用技术培训， “农村经

济发展缺乏后劲， 强化对农

民工的培训势在必行， 越快

越好。”

李国富还建议政府要继

续实行政府补贴，保证农民工

能长期享受到免费系统的实

用技术培训。 各级政府应加大

对农民培训工作的重视程度，

自上而下形成切实可行的农

民工培训管理服务体系，加强

沟通协调力度，把此项工作作

为建设农村的一项重要的长

期的内容来抓。

要结合不同地区农村的

实际情况，确定一批能取得实

效的培训内容和实用技术。 培

训内容要因地而宜，要突出特

色培训，从而形成农村特色产

业。 像长垣厨师、林州建筑就

已经形成了闻名全国的特色

产业群。“总之，单纯培训绝不

是目的，而是让农民富起来的

手段和桥梁。 ”李国富说。

李国富还提出，政府应加

强与用工企业和单位的沟通

和联系， 增强培训的针对性

和实用性， 大力发展劳务经

济。 众所周知， 劳务经济已

成为农民收入的一个重要组

成部分。 特别是对失地农民，

劳务经济更是收入的主要组

成部分。 李国富说：“要加大培

训的实效性，减少培训的盲目

性。 要积极加大与市内外用工

企业的经常性联系， 发挥政

府职能部门的优势 ， 实行

‘订单培训’。 ”

农民培训涉及的有关政

府部门要统筹安排，避免培训

的重复和空白点，切实解决当

前存在的“各吹各的号，各管

各的调”的混乱局面。

供暖：

串联式供应造成

极大的能源浪费

“供暖期间，气温比较高

的时候，经常有市民家里开着

暖气的同时还开着窗户降温。

家中长期无人但暖气照供的

现象也屡见不鲜。 ”政协委员

张天霞说，“这是因为我市新

区供暖方式现在大多仍是串

联式供暖，这种供暖方式无法

分户使用，造成极大的能源浪

费。 因为用暖户的费用是按照

用暖面积和用暖时间计算的，

与用暖量无关。 ”

因此她建议在政府有关

部门的支持和监督下，供暖部

门制订出具体的实施方案，在

新区尽快改善供暖方式，改为

分户控制，同时实施用暖计量

收费，形成用者出费、多用多

出费的合理收费方式，以降低

能源消耗，也有利于全市节能

降耗工作的顺利开展。

公厕：

华夏南路无公厕

政协委员牛建昌、赵玉芬

表示：“凡是在华夏南路上办

事、散步、购物或上下班的人

都有一个共同的感受，北起新

世纪广场，南至图书馆，这么

长的路段竟没有一个公共厕

所，这给市民出行带来了很大

的不便。 ”

牛建昌、 赵玉芬建议，有

关部门应在各阶层进行问卷

调查，在征得群众意见的基础

上，派有关人员对华夏南路路

段进行实地查看。 在华夏南路

适当地段建造既便捷又省时

的公厕，并要有明显的标志或

指示牌。

快速通道：

强化管理

和维修

政协委员对快速通道的

建设及维护很是关注，不仅期

待快速通道加快向北延伸（本

报

3

月

13

日报道），对现有快

速通道的保护和维修问题也

很关心。

政协委员张星昱在他的

提案《保护快速通道刻不容

缓》中提到：“在我市发展大工

业、 建设大城市的过程中，连

接新区、老区的快速通道可以

说是我市的一条经济命脉、发

展动脉，修建快速通道，市里

耗费了大量的人力、财力。 然

而道路建成通车后，维护管理

措施却跟不上。 ”

张星昱发现快速通道现

有道路的路面有不少都被重

型车轧坏，交通标志和排水路

沟也有些被人为破坏。“一些

大型载重车和家用车经常驶

入快车道，加上其他一些人为

破坏，快速通道已经成为一条

危险的路，已威胁到人们的生

命财产安全。 ”张星昱说。

面对快速通道的现状，张

星昱建议政府组织交通、公安

等相关部门加强对快速通道

的管理保护和维修，控制载重

车辆上路，严厉打击破坏快速

通道设施的行为，在全市形成

维护、保护快速通道人人有责

的氛围。

物业管理：

亟待规范

“近几年随着淇滨区的发

展，生活小区多了起来，然而

小区内的物业管理却很不到

位， 有些居民家里经常被盗

（如合友花园），部分小区停放

的电动车、 自行车经常被盗

（如军民花园），还有些小区绿

地长期无人管理（如桂鹤小

区）， 不少小区内的垃圾经常

‘堆积如山’了才有人清理。 物

业公司服务不到位的问题已

经成了我市各小区普遍存在

的问题。 ”政协委员韩素玲在

她的提案中罗列出很多物业

管理不到位的例子。

韩素玲说：“老百姓把省

吃俭用几十年的积蓄拿出来

买房，房款交齐后却常会碰到

一系列麻烦。 有些开发商和物

业公司还强迫业主购买指定

的装修器材； 收了物业费，物

业公司不按合同办事，甚至有

些物业公司还在小区公共土

地上建房，这些都是现实中存

在的物业管理亟待解决的问

题。 ”

韩素玲就物业管理现状

混乱的问题提出建议：有关部

门严厉整治物业，并针对我市

物业的现状，结合《物业管理

条例》， 制订出淇滨区物业管

理办法。 淇滨区物业管理有关

部门还应经常到各小区调研，

及时发现问题， 解决问题，督

促物业严格执行《物业管理条

例》。

城市发展 细节温暖人心
●城市公交 ●用暖计费 ●返乡农民工就业 ●物业管理

晨报见习记者 沈道远

参加“阳光工程”转移培训的农民工正在填写培训协议书。 为加大农民工转移培训力度，淇滨

区农业局市同工贸学校等职业教育院校、淇滨区辖区企业联合开展各种形式的转移培训，增强了

农村劳动力转移培训的针对性和就业率，同时满足了企业的用工需求。 去年，通过“阳光工程”转移

培训农民工 600多人。 晨报记者 赵永强 摄
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在市“两会”召开的最后两天，各代表委员继续履行他们的义务，为鹤壁

的发展献言献策。 记者从市政协提案组和人大建议组了解到， 截至 3 月 15 日 9

时，我市“两会”的代表和委员所提交的提案和建议已经达到 255份。

委员代表们的建议和提案涉及面广，包括用暖、交通、农民工等问题，百姓生

活的方方面面都是代表委员们关心的问题。


